
上田市教育委員会１１月定例会会議録

１ 日 時

平成２５年１１月１５日（金） 午後２時３０分から午後３時２７分まで

２ 場 所

上田市教育委員会（やぐら下庁舎） ２階会議室

３ 出席者

○ 委 員

委 員 長 西田 不折

委員長職務代理者 城下 敦子

委 員 小市 正輝

委 員 山崎 順子

教 育 長 小山 壽一

○ 説 明 員

武井教育次長、浪方教育参事、齋藤教育総務課長、倉島学校教育課長、浅野生涯学習

課長、小山人権同和教育政策幹、土屋文化振興課長、佐藤スポーツ推進課長、水野丸

子地域教育事務所長、柳沢真田地域教育事務所長、児玉武石地域教育事務所長、宮之

上第二学校給食センター所長、池田城南公民館長、大滝上田図書館長
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１ あいさつ

２〈協議事項〉

（１）スポーツ関係市長表彰について（スポーツ推進課）

資料１により佐藤スポーツ推進課長説明

小市委員

レスリングでの成績はとても素晴らしいことである。特に重量級での入賞は、なかなか難

しかったのではないか。東京オリンピックも７年後であり、是非、上田市から選手として出

場し頑張れるよう配慮願いたい。

西田委員長

表彰式はいつか。

佐藤スポーツ推進課長

１２月２３日を予定している。

全委員 了承

（２）公の施設の指定管理者の指定について

（丸子地域教育事務所・真田地域教育事務所・武石地域教育事務所）

資料２により水野丸子地域教育事務所長説明

（天下山マレットゴルフ場、信州国際音楽村及び信州国際音楽村公園）

小市委員

指定管理者としての経験を生かした具体的な提案とは、ただいまの説明の中に含まれてい

ると理解してよいか。それとも、もっと具体的な提案があったのか。

水野丸子地域教育事務所長

天下山マレットゴルフ場については、山の中にあり地域性も大変強いため市全域へのＰＲ

はなかなか難しいが、ホームページをつくったり、旅行会社と企画したりすることにより利用

者増を図る提案である。

城下委員

公募の場合、指定期間が３年の場合と５年の場合があるが、違いは何か。

水野丸子地域教育事務所長

指定管理者のノウハウの蓄積と活用という意味から、また、複数年にわたる全体的な計画

立案の面においては指定期間が３年では短いという理由から期間を長くすることになり、今回

の指定から市全体が原則的には５年ということで進めている。

小山教育長
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加えて、指定管理施設により５年のものと１０年のものがある。例えば、自治会にしか指

定管理を依頼できないようなケースでは１０年間である。

西田委員長

信州国際音楽村公園は管理の範囲が広がるのか。

水野丸子地域教育事務所長

これまで３ヘクタールだったものが５ヘクタールになる。

資料２により柳沢真田地域教育事務所長説明

（真田温泉健康ランドふれあいさなだ館）

西田委員長

温泉施設の場合は、衛生管理面での資格者は必要なのか。

柳沢真田地域教育事務所長

レジオネラ菌等の検査が必要になるため、指定管理者の職員の中に資格者がいる。

資料２により児玉武石地域教育事務所長説明

（武石森林公園マレットゴルフ場）

山崎委員

モニタリングにおける評価とあるが、これには利用者等の意見も入っているのか。

児玉武石地域教育事務所長説明

モニタリングとは、地方自治法等の規定に基づき、指定管理者に毎年度末に報告書を提出

させ、また、毎月または随時に管理運営の業務または経理の状況に関して報告を求めるという

ものである。この規定に基づき報告されることにより随時モニターしているという意味であり、

質問のような利用者からの意見というものはモニタリングの中に直接は入ってこない。

西田委員長

武石に限らず、丸子及び真田の案件もそれぞれに指定管理者に委嘱しているわけであるが、

指定の更新のときに、それまでの指定管理の実績に対する評価はどのようになされているのか。

例えば、信州国際音楽村の指定管理に対しての評価はどうか。

水野丸子地域教育事務所長

音楽村については、設置目的が音楽や芸術の振興あるいは音楽等を通した地域の人との交

流であるが、その設置目的に合致した事業を行ってきており、指定管理制度の趣旨を充分理解

した提案であるという評価である。また、利用者の増加が認められる多彩なイベント行ってき

ており、今後もそういうイベントが企画される提案である。

ただし、評価が低いところもあり、財務状況については良くなってきているものの、財源の

面ではどうしても指定管理料を含まなければ管理していくことが難しいという評価である。

天下山については、運営方針がマレットゴルフを通して健康増進を図ることであり、設置

目的に事業が合致しておりこれまでも指定管理を行ってきた。芝の管理も十分に行われている。
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ほかのマレットゴルフ場の運営ノウハウが生かされているというものである。

ただし、評価が低い点として、利用者増により収入も上がってきているが、通年券の販売が

多く同じ人が通年券で利用するため、必ずしも利用者増が収入に反映されないということであ

り、やはり経営面でも楽ではないということである。

西田委員長

一番は、本来の目的に沿って管理者が管理しているか、利用者の声をどれだけ反映させて

いるかというところである。それを定期的に評価することが非常に大事である。

城下委員

住民サービスの向上が図られていないとか、経費削減がなされていないなどがモニタリン

グでわかったときに、具体的にどう指導するシステムになっているのか。

児玉武石地域教育事務所長

モニタリングでは指定管理者自身による自己評価項目も大事であり、利用者増や利用者サ

ービス向上への取り組み、経費削減に対する取り組み、あるいは施設管理業務を実施するうえ

での課題への取り組み、長期的な展望などを、これまでの実績をもとに指定管理者自身が提案

をするというシステムがある。それを市側と刷り合わせながら、今後の対応等について話し合

っている。

小山教育長

随時モニタリングした結果が武石地域教育事務所に返ってきたときに、指定更新のときだ

けではなく５年間の指定管理の期間内に指導できるのか。

児玉武石地域教育事務所長

担当者とは随時連絡を取り合っており、例えば、先般の台風災害などの場合には、連絡を

取り合い一緒に現場へ行くなどして対応している。年度の終わりだけでなく定期的に連絡調整

をするほか、いろいろな問題が起こったら随時反省や指導をしながら進めている。

西田委員長

３年が５年になったことでメリットとデメリットがあるだろうが、指定期間が長くなった

ことにより、事業がマンネリ化してしまったり問題が見過ごされたりといったことがないよう

に注意が求められるだろう。

全委員 了承

３〈報告事項〉

（１）学校教育関係寄付の状況（学校教育課）

資料３により倉島学校教育課長説明

西田委員長

寄附の内容は希望を出しているのか。
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倉島学校教育課長

国際ソロプチミスト上田からは毎年寄附をもらっており、今年は子どものための施設に寄

附をしたいという申し出があったため、この内容を希望した。

全委員 了承

（２）生涯学習シンポジウム２０１３の開催について（生涯学習課）

資料４により浅野生涯学習課長説明

山崎委員

戦争遺跡現地研修への参加者の保険はどうなっているか。

浅野生涯学習課長

事業費に含まれている。

全委員 了承

（３）子ども文化講座の開催について（文化振興課）

資料５により土屋文化振興課長説明

全委員 了承

（４）スポーツ関係市長表敬訪問者報告（スポーツ推進課）

資料６により佐藤スポーツ推進課長説明

城下委員

信州ブレイブウォリアーズが自然運動公園の体育館で試合を行うために、プロ仕様にした

と聞くが、どういった点がプロ仕様なのか。

佐藤スポーツ推進課長

昨年からブレイブウォリアーズの試合を上田市で開催したいという話があった。そのとき

に、一番ネックになったのはバスケットゴールが古いものだったことである。例えば、プロ

が試合をしたときに、ダンクシュートを行っても大丈夫な構造のものであり、常に体育館の

床に固定される設備が必要であるということから、昨年度、リースで新しいゴールを一基導

入した。そのほか、老朽化して雨漏りがあったり、照明が一部切れていたり、シャワー室の

シャワーが出ないことなどがあったので、併せてｂｊリーグの試合ができるための改修を行

った。

城下委員

ゴールは一般市民も使えるのか。

佐藤スポーツ推進課長

ｂｊリーグの試合以前から市民に使用してもらっている。



5

西田委員長

体育館は建設して何年になるか。

佐藤スポーツ推進課長

昭和５５年からであり、３０年ほどである。

全委員 了承

（５）ふれあい人権の集い２０１３及び平成２５年度人権セミナーの開催について

（丸子地域教育事務所）

資料７により水野丸子地域教育事務所長説明

全委員 了承

（６）第２４回ともしびの里駅伝大会結果報告（武石地域教育事務書）

資料８により児玉武石地域教育事務所長説明

西田委員長

優勝、準優勝の高校とは何かつながりがあるのか。

児玉武石地域教育事務所長

直接的なつながりはない。駅伝では有名な高校であり前回から参加してもらっている。

全委員 了承

（７）行事共催等申請状況について（教育総務課・生涯学習課・文化振興課・スポーツ推進課）

資料９－①により齋藤教育総務課長説明

全委員 了承

資料９－②により浅野生涯学習課長説明

全委員 了承

資料９－③により土屋文化振興課長説明

全委員 了承

資料９－④により佐藤スポーツ推進課長説明

全委員 了承

４〈その他〉
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・池田城南公民館長より公民館だよりの説明

・浅野生涯学習課長よりヤッホーの説明

全委員 了承

閉会
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教育委員会会議規則第２１条の規定により署名する。


